
合肥高新技術產業開發區作為首批國家級高新
區，經過26年發展，已成為安徽省最大的高新技術
產業化基地、合蕪蚌自主創新綜合試驗區核心區，
獲批建設國家創新型科技園區、國家自主創新示範
區、全國雙創示範基地和國家知識產權示範園區。
在今年公布的國家高新區綜合評價中，合肥高新區
排名穩居第一方陣，其高新技術產業產值佔工業總
產值的比例超過75%。

引世界500強投資企業27家
合肥高新區現擁有各類市場主體超24000家，其中

世界 500 強投資企業 27 家，規模以上工業企業 214
家，年產值超億元以上工業企業152家。另外，該區
國家級高新技術企業達到806家，已自主培育上市企
業19家、新三板掛牌企業49家。在高端人才和科研
平台方面，該區累計引進院士12人，國家 「千人計
劃」23人， 「萬人計劃」9人，海外留學人員和外國
專家2000餘人；擁有省級以上重點（工程）實驗室
24家，省級以上技術（工程）研究中心113家；萬人
擁有發明專利數為268件，專利申請授權數連續位居
安徽全省第一。更誕生了一系列創新成果，如區內

企業科大訊飛成為首批國家人工智能開放創新平
台，科大國盾支撐 「墨子號」量子衛星成功發射，
本源量子發布全球首個上線投用的量子計算雲平台
等。

打造全球創新產業策源地
在產業體系布局方面，合肥高新區已形成新一代

信息技術、生物醫藥、光伏新能源、公共安全四大
戰略性新興產業，家電、汽車兩大支柱產業。其
中，新一代信息技術產業重點發展智能語音、集成
電路、量子產業、大數據四個細分產業領域，集聚
了科大訊飛、聯發科技、國盾量子、浪潮、新華三
等知名企業，具備全球技術領先優勢。今年1月，國
家發改委和科技部聯合批覆了合肥綜合性國家科學
中心建設方案，合肥高新區是該科學中心建設的核
心承載區。下一步，該區在培育具備全國影響力的
企業和產業的基礎上，將牢牢依託國家科學中心重
大平台推動技術創新，打造全球性創新極和新興產
業策源地，並充分發揮合蕪蚌自主創新示範區先行
先試優勢推動制度創新，率先建設 「世界一流高科
技園區」。

聚焦合肥綜合性國家科學中心建設核心承載區系列之七

合肥高新區爭創世界一流高科技園區

（特刊）

三知名軍校合併組建國防大政治學院
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環保督察組：青海水電開發破壞河流生態

香港文匯報訊新調整組建的國防大學政治學院亮相
後，官方媒體於日前披露了該學院的組建細節。據中國社
科院主辦的中國社會科學網消息，國防大學政治學院於
今年8月26日正式成立，由原南京政治學院、西安政治
學院和武警政治學院合併組建，分為上海松江教學區、楊
浦教學區，南京教學區和西安校區，機關設在上海松江。
上述消息披露，新組建的國防大學政治學院，在整合

原有三所院校優質資源的基礎上，理論研究宣傳優勢更
加明顯。一是有較為厚實的學科傳統優勢。二是有一支
成熟穩定的作者隊伍。三是有一定的學術品牌影響力。
南京政治學院前身為1977年12月成立的解放軍南京
政治學校，1986年改稱南京政治學院，培養了30餘萬

名政工幹部包括上百位將軍，贏得了「軍中北大」的盛
譽。西安政治學院組建於1978年，於1988年開展研究
生教育，被確定為「2110工程」整體條件重點建設院
校和全軍對外開放單位。武警政治學院的前身是武警上
海指揮學校。該校始建於1984年，2000年7月更名為
武警上海指揮學院，2006年9月改建為武警上海政治學
院。2011年6月29日，經中央軍委批准，武警上海政
治學院改建為武警政治學院，編制等級由正師級升格為
副軍級，直屬武警總部政治部。
目前，擔任國防大學政治學院院長的是陶傳銘少

將，擔任該學院政委的是王鋒少將。方文彬、張洪斌
分別擔任該學院副院長、副政委。

香港文匯報訊 據中新社報道，中央第七環境保護
督察組昨日向青海省反饋督察情況顯示，青海自然保
護區違規旅遊開發問題突出，生態修復進展遲緩。水
電開發破壞部分河流生態環境。
2017年8月8日至9月8日，中央第七環保督察組對
青海省開展了環境保護督察。督察組於昨日向青海省

委、省政府進行反饋。楊松組長通報督察意見。
督查指出，水電開發破壞部分河流生態環境。青海
省共建有各類水電站114座。水電開發無序，部分小
水電站未建生態基流設施，造成了明顯的不良生態影
響。違規佔用草原問題突出。礦山生態環境修復滯
後。廢棄礦山環境治理不力。

聖誕+周末 深港口岸迎客流高峰

衛計委：醫保沒沒有「收不抵支」
網傳多地醫院年底控醫療費 官方指屬個別現象

香港文匯報訊 最近「多地醫院年底嚴控醫療費、停用部分耗材」的網

絡帖文在多個網絡平台傳播，引起內地網民和醫務工作者的高度關注。

也引發了不少民眾對醫保基金是否出現收不抵支等問題的擔憂。對此國

家衛計委回應稱，所謂「年底突擊控費」不是全國醫院層面的普遍現

象，醫保沒有「收不抵支」。

據《人民日報》報道，最近多個自媒體
賬號發佈的關於「多地醫院年底嚴控

醫療費、停用部分耗材」的網文引起較大
範圍的關注。其中，一則落款為四川省某
醫院11月中旬的網傳通知，列出了限用的
耗材，包括「止血材料（僅保留價格最低
的兩種）」、「精密輸液器（僅允許腫瘤
內科、中醫科使用）」等，並稱這些措施
實施至12月31日。另一篇關於四川省衛計
委印發通知的網文日前也在公眾號熱傳，
這份11月10日印發的通知說，凡是年底前
轄區內醫療費用增長幅度超過10%的，取
消該地衛生計生重點工作年度考核在全省
的排名資格；對於年底前未達標且超標率
達20%以上的市州和醫院主要負責人，視
實際情況建議當地組織部門進行調整。此
外，貴州等地一些醫院的通知也在網絡平
台傳播，這些通知均對部分醫療耗材的使
用進行了限制。

控制不合理費用增長
有不少網民據此認為此舉源於今年底
的「突擊政策」，還有網民認為控費是
因為「醫保基金見底」。國家衛計委則
表示，由於醫藥費用結構和增長情況存
在一定的不合理因素，其中就包括藥
品、大型醫用設備檢查治療和醫用耗材
收入佔比較高等。從國家層面出台文
件，是為了「切實減輕群眾看病就醫負
擔，確保醫保基金可持續，增強深化醫
改的綜合成效」。
國家衛計委衛生發展研究中心副研究員
顧雪非說，有關部門發文提到的藥佔比和
耗佔比的降費指標，是對200個醫改試點

城市的公立醫院的總體要求，因此並不是
「一刀切」。醫療費增幅10%以下的目標
是要綜合性地控制不合理費用的增長，但
有個別地區的個別醫院全年控費工作可能
完成得不太好，就出現了年底發佈緊急通
知要求控費的情況。據了解，所謂「年底
突擊控費」不是全國醫院層面的普遍現
象。
有網友提出疑問，「控費」是不是因為

醫保基金緊張？據人社部官網公佈的最新
統計數據顯示，2017年1月至10月，醫保
基金收入 14,510.7 億元（人民幣，下
同），基金支出11,047.7億元。根據2016
年度人力資源和社會保障事業發展統計公
報，2016年全年城鎮基本醫療保險基金總
收入13,084億元，支出10,767億元。年末
城鎮基本醫療保險統籌基金累計結存9,765
億元（含城鎮居民基本醫療保險基金累計
結存1,993億元），個人賬戶積累5,200億
元。

報告：各省份均有結餘
另據人社部不久前發佈的《中國社會保

險發展年度報告2016》，2016年職工基本
醫療保險統籌基金累計結存7,772億元，比
上年增長18.3%。各省份均有結餘，有26
個省份累計結存多於50億元，其中22個省
份多於100億元。
顧雪非認為，目前部分醫保統籌地區存

在超支風險，但從全國來看運行總體平
穩，基金是安全的，甚至部分地區醫保存
在結餘過多的問題。醫保管理部門通過改
革支付方式，實施按床日、按病種、總額
預付等多種綜合付費方式，原則是「結餘

留用，超支合理分擔」，目的是為了提高
基金使用效率，希望醫院在保證醫療質量
的情況下主動控費，這樣才可能實現醫保
的可持續發展。
顧雪非也表示，不排除有部分醫院的醫

保額度到年底不太夠用的情況，「醫保的
總額應該基於科學的測算，到了年底如果
出現超支，且醫院認為超支是合理的，例
如有突發公共衛生事件、開展了新的服務
項目等，那醫院應該同醫保部門進行協
商，是否追加額度或者適當分攤；反之，
如果結餘太多，醫保部門則需要評估是否
有服務提供不足的情況，然後再進行支
付。」

基本公共衛生服務將全民免費
香港文匯報訊 據新華社報道，日前首次

提請全國人大常委會第三十一次會議審議的
基本醫療衛生與健康促進法草案明確，公民
的醫療衛生與健康需求通過政府、社會、個
人多渠道籌措資金予以保障。基本公共衛生
服務由國家免費向全體公民提供。
「草案第七章明確了政府在醫療衛生投

入方面的責任。」全國人大教育科學文化
衛生委員會主任委員柳斌傑說，草案明確
各級政府建立與經濟社會發展、財政狀況
和健康指標要求相適應的醫療衛生與健康

投入機制。將經費納入本級預算，安排所
需經費。
草案提出，國家建立以基本醫療保險為

主，商業健康保險、醫療救助、疾病應急
救助和醫療慈善等為補充的、多層次的醫
療保障體系。
作為醫療衛生體制聯動改革的重要一

環，草案提出發揮基本醫療保險支付標準
和方式激勵約束作用，引導醫療衛生機構
合理施治，促進患者有序流動，提高基本
醫療保險基金使用效率。

■最近「多地醫院年底嚴控醫療費、停用部分耗材」的網絡帖文引起網民和醫務工作者的高度關注。對此國家衛計委回應稱，所謂「年底
突擊控費」不是全國醫院層面的普遍現象。圖為河北某醫院工作人員在藥房內為患者取藥。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 何花 深圳報
道）適逢香港聖誕假期及內地周末，
深港邊境口岸人流量再次突破新高。
23、24日羅湖口岸、深圳灣口岸均迎
來客流高峰。據了解，昨日上午7點

開始，香港方向出境客流隨即迎來高
峰，上午9點後內地入境方向客流爆
滿，排隊長龍一度從羅湖橋延伸至口
岸外廣場。直至下午5點左右，過關
客流仍大排長龍，但全天過關人流秩

序井然，未發生混亂。截至昨日下午5
點50分止，羅湖口岸出入境人次突破
23.6萬，全天預計超30萬。
在剛剛過去的周末，聖誕節逢香港

公眾假期，大批香港居民趁天氣晴
好，選擇前往內地遊玩、聚會。此外
受香港打折促銷及濃郁聖誕節日氛圍
的吸引，加之天氣逐漸回暖，來自珠
三角地區的大批旅客及大量內地港澳
遊旅遊團前往香港購物，感受聖誕節
氛圍。深圳各口岸接連迎來出入境客
流高峰。23日，羅湖口岸單日出入境
人次達35.7萬，創單日新高。

多措並舉 通關速率提升
據邊檢民警介紹，23日深圳灣口岸

開閘伊始，出境大廳就陸續迎來大批
香港居民。隨着周邊地區跨境大巴的
逐漸到達，入境大廳也迎來了短時客
流高峰。下午3時開始，口岸入境客
流逐漸增加，至晚上8時入境候檢旅

客隊尾到達了深港分界線。深圳灣邊
檢站採取分段驗放舉措，並調度車道
執勤民警及加班民警前往入境大廳支
援，打開全部通道，全力化解客流高
峰。至晚上10點左右，入境大廳逐漸
恢復正常。23日，深圳灣口岸單日驗
放紀錄又一次被刷新，全天共查驗旅
客達189,732人次，是深圳灣口岸設計
流量6萬人次/日的3倍多，較一周前
的紀錄提升近12%。
隨着口岸通關客流的逐年增加，

深圳各口岸邊檢站在執勤警力不變
的情況下，多措並舉，全力確保口
岸的安全暢通。一方面勤務部署，
通過實時分析客流情況，採取主副
班互援、站內警力靈活調度等措
施，確保客流高峰時段執勤警力充
足；另一方面，通過加裝升級自助
通道，不斷提升旅客通關速率。據
了解，經深圳各口岸自助通關的旅
客佔比已達60%左右。

平安夜前夜，24歲的陳先生穿上一套
中山裝，戴上「金邊」眼鏡，再蹬上一雙
漆黑油亮的皮靴，準備出發前往位於北京

市東南方位的一家酒館，參加名為「重返黃金時代——聖誕
民國青年趴」的活動。
陳先生說，「這次活動內容挺豐富，但我最感興趣的還是現

場搖擺舞教學，這次我特意約了個女伴，要穿着旗袍來，你能
想像一男一女穿着中山裝和旗袍跳搖擺舞的場景嗎？」陳先生
收拾妥當後笑着說，並於晚上7時許坐上了開往酒館的出租車。
昨日，家住玉淵潭公園附近的石女士提前收到了聖誕禮

物，她說這份禮物是「聖誕老人」駕着「雪橇」親自送來
的。這位「聖誕老人」由一位速遞員扮演，他穿着聖誕老人
的衣服和帽子，還特意戴上了雪白的假鬍子；「雪橇」則是
速遞員騎來的三輪電瓶車，車後的存貨箱被漆成了紅色，聖
誕氛圍十足。
「我看見速遞員的第一反應就是想笑，但是忍住了，開心

地簽收禮物後，突然感覺2017年沒剩幾天了，有點小憂
傷，又對即將到來的2018年有點小期待。」石女士說道。

23日，2017年全國碩士研究生考試初試開始。在石女士
家以東25公里外的中國傳媒大學，嚴文蕊（化名）以考試
的方式「迎接」聖誕節。嚴文蕊說，「我今年特意在書包裡
裝了個聖誕帽，考試前還會繼續許願，希望明年我能走進中
國傳媒大學吧！」 ■中通社
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■羅湖口岸過關大排長龍。 羅湖邊檢站供圖


